

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION

Madrid 6 n.º, Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.

LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN

En la Administración, calle del Rubio, núm. 23,

En el Pabellón de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

ANO XIV.—NUM. 1.093 DE LA MANANA. MADRID.—DOMINGO 22 DE SETIEMBRE DE 1861.

OFICINAS

PRIMERA EDICION.

Nuestra edición de provincias de ayer tarde fue recogida.

Ayer no publicó la *Gaceta* ningún real decreto.

En vista de las repetidas instancias de varios industriales y comerciantes para que se señalen los derechos que debe satisfacer a su exportación al extranjero la galena argentífera; y con objeto de que no se paralicen las transacciones mercantiles, ni se contrarien los fines de la ley de minas vigente, que levantó la prohibición de exportar aquel artículo, establecida en el Arancel de Aduanas, S. M. la Reina ha tenido a bien mandar que interin el gobierno no resuelva de una manera definitiva, a cuyo efecto se instruye el oportuno expediente, los derechos que debe adeudar la galena argentífera, se exijan por esta su exportación al extranjero los señalados a la galena no argentífera, o sean 3 rs. 20 céntimos cada quintal en bandera nacional; y 4 rs. 25 céntimos en bandera extranjera, aplicándose esta disposición a todos los despachos que hoy se hallan pendientes.

S. M. la Reina se ha enterado con satisfacción del nuevo e importante hecho de armas sostenido por la cañonera número 6, del apostadero de Filipinas, contra cuatro embarcaciones de piratas mahometanos, y del denuedo con que su comandante el teniente de navio don José Malcampo y Monte, comprendiendo la imposibilidad de batir con éxito al enemigo desde su buque, y sin arredrarse la superioridad numérica de aquella ventajosa posición que se había procurado al abrigo de los manglares de la isla de Unisan, les acometió al abordaje con dos pequeños botes, obteniendo por resultado de su arrojo la muerte de 40 moros, la captura de otros 30 y el apresamiento de las cuatro embarcaciones que montaban.

Por tan distinguido comportamiento S. M. ha venido en promover a capitán de fragata a D. José Malcampo; en conceder la cruz de plata de San Fernando de primera clase, con la pensión de 30 rs. al patron Antonio del Rosario, que fué el primero que puso el pie en una de las embarcaciones enemigas;

y la cruz de María Isabel Luisa, también pensionada con 10 rs., a los 18 marineros de la dotación de la cañonera que concurrieron al abordaje, siendo la real voluntad que todos ellos sean condecorados por mano del comandante general de Marina de dicho apostadero y con las debidas formalidades, a presencia del mayor número posible de individuos de aquellas fuerzas navales, para que participen del noble entusiasmo que infundirán a los agraciados las

recompensas que la Reina se digna otorgarles por su bizarro comportamiento.

Ha sido nombrado comandante del vapor *Patrie* el teniente de navío don Gabriel del Campo, en relevo del de su misma clase D. José Riaño, que pasa a mandar el *San Quintín*.

Por el ministerio de Marina se ha resuelto que continúen como hasta aquí prestando sus servicios, por solo los cuatro años que les están marcados, los quintos procedentes de las reservas del ejército de las islas Filipinas que ingresan en los buques de aquel apostadero para cubrir las bajas de marinería.

Confirmado nuestras noticias, dice oficialmente el capitán general de Marina del departamento del Ferrol, que la fragata *Patrocinio*, que se ha construido en aquel astillero, se ha botado al agua el 19 á las dos de la tarde.

El material móvil del ferrocarril de Tarragona a Martorell, según la relación que ha sido aprobada, se compondrá de 15 locomotoras con tenders y cuatro ruedas motrices, 9 coches de primera clase para 24 viajeros, 9 idem mixtos para 10 viajeros de primera y 20 de segunda, 36 coches de segunda clase para 40 viajeros, 54 id. de tercera para 48 viajeros, 18 id. con freno, 50 vagones cubiertos, 100 id. descubiertos, 25 trunks y 9 frenos para equipajes y conductor.

El capitán D. Joaquín Domenech de la corbeta *San Narciso*, entrada el 16 en el puerto de Barcelona, manifestó que el dia 8 del actual, hallándose en el Estrecho de Gibraltar, reelegió un bote con cuatro marineros, los cuales resultaban ser tripulantes de la corbeta rusa *John*, que había chocado con otro buque. Al amanecer del dia siguiente se descubrió la referida corbeta; entonces el capitán Domenech dispuso se hiciera rumbo en demanda de ella, trasbordando luego á la misma el citado bote con la gente.

No recordamos haber leído en ningún periódico español las siguientes líneas que publica uno francés: «Un fotógrafo español, el Sr. Meléndez, ha sacado de la luna una prueba fotográfica más bella y más completa que todas las obtenidas hasta aquí. Hallándose por el mes de julio en Segorbe, lo ocurrió añadir a su aparato fotografico una combinación lenticular de gran potencia, de manera que reprodujese los accidentes lunares en sus menores detalles. De este modo ha obtenido el mejor mapa de nuestro satélite. Distinguiéndose altas montañas y volcanes que

parecen vomitar lava en masas considerables. Lo mas curioso es que el mapa del Sr. Meléndez indica sin la menor duda grandes bosques de jígaros en el dia petrificados.»

Ra regresado ya a Gibraltar el gobernador de aquella plaza general Cradington, de su viaje a Constantinopla.

La *Presse* de París declara que su corresponsal en Turín, es el diputado Petrucci de la Gattina, célebre por haber dicho en pleno parlamento, que el Dios de Pio IX no podía ser el Dios de Victor Manuel y Garibaldi, y otras blasfemias por este estile.

En la fiesta patriótica que se celebró el 7 en Nápoles, según dice el corresponsal del *Diario de los debates*, muchas mujeres y clérigos llevaban banderas con esta inscripción: I. N. R. V. José Nino, redentor de Italia.

El emperador Napoleon, que había consentido hasta ahora se hicieran en Francia enganches de oficiales para los Estados Unidos, acaba de prohibirlos ahora de un modo terminante.

Decíase en París que Victor Hugo iba á ir a pasar un mes en aquella corte para arreglar negocios personales. Como es de presumir, el gobierno, al darle autorización para hacer este viaje, ha impuesto como condición espresa al ilustre proscripto que no se ocupara de política durante su permanencia en la capital.

Del extracto de cuentas de fondos municipales correspondiente al mes de julio último, resulta que importa el cargo 3.085,894'61, y la data 2.235,470 reales 49 cént. quedando por lo tanto una existencia para el mes siguiente de 850,424'12.

Noticias telegráficas de Cracovia del 18 del actual dicen que se propagaba la insurrección en varios puntos del imperio ruso, y que muchos señores habían sido víctimas de la atrocidad venganza de sus antiguos siervos.

En el vapor *Monarca* llegaron el 16 á la Coruña dos mil bombas procedentes de Cádiz, y con destino al parque de Artillería de aquella plaza.

Diez y nueve alcaldes de los partidos rurales de Málaga han entrado últimamente en la cárcel de Levante, por consecuencia de los últimos acontecimientos; y el 17 lo verificaron siete individuos, procedentes de Villanueva de Trabuco.

Parce que por el gobernador civil de Barcelona le ha sido presentado al señor ministro de Fomento el diseño de un nuevo aparato inventado por don

Francisco Jan y Trullás, para extraer con facilidad los buques sumergidos.

En la relación que el vizconde de Seisal, ministro de Portugal en Bruselas, ha dirigido a su gobierno del recibimiento que ha obtenido en la corte de Turín á donde fué con una misión del rey D. Pedro V, dice el expresado diplomático que Victor Manuel al dirigirle la palabra hizo resaltar sobremanera las dificultades que encuentra para consolidar la unidad italiana y para acabar con los males que actualmente affligen á Italia.

Ha regresado de su expedición á las provincias Vascongadas, D. Francisco de Paula Montemar, director de *Las Novedades*.

En Ubeda ha comenzado á publicarse un periódico semanal titulado *El Ubedense*, y según indica un colega de Madrid, aquella publicación ha ocasionado ya algunos disgustos por las cuestiones personales que ha promovido.

El 14 por la noche llegaron á Antequera, escoltados por guardias civiles, los concejales de aquel ayuntamiento que estaban á disposición del tribunal militar, en Málaga, y sobre cuya causa han de entender ahora los tribunales ordinarios.

No se confirma la noticia de que el presidente de los Estados Unidos Jefferson Davis haya prohibido por un decreto la salida de las primeras materias, medida que estaría en contradicción con la política del jefe del Sur.

El maestro Sr. Llorens ha puesto en música en Valencia un libreto de zarzuela titulado *Portejados y azoteas*, original del escritor valenciano señor Blasco.

Por telegrama recibido en esta capital, dice un periódico de Cartagena, se sabe que la fragata *Concepción* debe tocar en este puerto de un momento á otro á reposar de combustibles para dirigirse al de Tánger, con el fin de recibir á su bordo y trasportar hasta Valencia al príncipe Muley-el-Abbas.

Igualmente que grado de verdad tiene el hecho indicado por un diario, de haber sido nombrado auditor de guerra en Santo Domingo un promotor fiscal de entrada en Cuba.

La corrida de toros verificada el 15 en Sevilla, dió juego, cumpliendo perfectamente la cuadrilla. Pepete trabajó con suerte, dando magníficas estocadas, que aplaudieron tifios y treyanos. El espada José Antonio Suárez, no restablecido aun del golpe que recibió en Santa María de Nieva, salió ayer con

su cuadrilla para torear en Talavera de la Reina el 21 y 22, trabajando hasta donde se lo permita el estado de su salud.

Vuelven las correspondencias de Nápoles á presentar aquellas provincias en estado poco satisfactorio. Han dicho estos días los despachos, que la tranquilidad estaba casi completamente restablecida, y que Chiavone se hallaba cercado; pero es lo cierto que Chiavone se encuentra aun al frente de numerosas partidas, y que la inquietud reina en todas partes.

El Sr. Olozaga acompañó á S. M. el rey en el tren de inauguración del ferrocarril de Pamplona.

La primera corrida que se verificó en la plaza de Logroño el 17 diciembre fue muy buena. El *Cuco* arrancó una magnífica moña que lucía el cuarto toro, y cuya moña regaló al duque de la Victoria que estaba en un palco. Respecto á la segunda corrida en la que ocurrió la desgracia que ya conocen nuestros lectores, el correo ordinario no nos ha traído aun nuevos pormenores.

Según escriben de Pamplona, la aglomeración de la gente en la estación de Piedrola, fué causa de que distraído el guarda-agujas, variase la posición de esta cuando llegaba el tren real. La marcha de este era ya muy lenta, y ni aun se apercibieron los que en él iban del descarrilamiento de la locomotora. Inmediatamente que el activo director de la vía vió lo ocurrido, ordenó que el jefe de explotación fuese con otro tren, como así lo verificó. En este tren llegó á Pamplona S. M. el rey, yendo en la máquina durante el trayecto, el mismo jefe de explotación.

Se han presentado á la censura de teatros, para el de *Novedades*, la pieza en un acto *Desde la mesa á la cama*; el drama en seis actos *La batalla de Lepanto*, y la comedia en tres actos *Vidas agenas*.

Para el teatro de Villena se ha presentado á la censura de teatros una producción titulada *Milagros y portentos de Nuestra Señora de las Virtudes*, que creemos ha pasado á la censura eclesiástica.

El entendido juríscrito y magistrado cesante de esta Audiencia, D. Juan Antonio Seoane, acaba de publicar una importante obra que hemos tenido el gusto de examinar, y que tiene por objeto la jurisprudencia civil vigente española y extranjera, según las sentencias del tribunal Supremo desde el establecimiento de su jurisprudencia en 1838 hasta el presente, conforme á la

EL MARQUES DE VILLEMER,

POR JORGE SAND.

Aldeanos que se estaban preparando tres años y hasta hacían testamento para ir á pasar un mes en París. Entonces había campesinos que instruidos gracias á la revolución, ejercían una especie de dominio entre sus conciudadanos como los antiguos Señores de horca y cuchillo. Niñas éramos mi hermana y yo, é ignorantes de los sucesos políticos, y no podíamos contener la risa al ver á uno de esos pobres hombres amenazar á los otros en nombre de Napoleón. Entonces caminaban sobre una mula y se presentaban a vos acostando con su cigarrillo y con su olor á cuadra; pero en cambio no tenían el aire pretencioso de los provincianos de hoy, que leen periódicos y se creen capaces de alternar con todo el mundo.

Bien yes, hermana mia, que la marquesa no está conforme con las concesiones de la civilización, y su critica, que suele ser ingeniosa y benevolente, se torna á veces dura y agresiva. Sus réplicas son siempre afirmativas, por lo cual las disensiones se cortan violentamente: obligada siempre á distraerla y sostener la conversación, moriría de aburrimiento si no tuviese toda la mañana por mía. Aunque Mme. de Villemer por su talento y su bondad presta algún encanto a nuestra ocupación estéril, deseó ya que llegue el marqués y comparta conmigo esta penosa carga oratoria.

El marqués llegó en efecto al cabo de ocho días, pero mas preocupado que de costumbre, y á Caro-

lina le pareció que hasta mas frío con ella. Conagrado á sus estudios favoritos le veía apenas á la hora de comer, y esto era tanto mas sensible para la joven cuanto que con su madre se mostraba el marqués mas animado que nunca. Carolina, pues, creyéndose innecesaria y hasta un estorbo á la cordialidad del marqués aprovechaba su presencia para retirarse á su habitación.

Cuando al cabo de otra semana llegó el duque, á su vez quedó sorprendido de este estado de cosas. Comovido por la carta de su hermano en la que se revelaba su amarga lucha, retardó aproposito su marcha para dar aislamiento y libertad á aquellos dos corazones que él había creido poner en contacto y ya se prometía hallar completamente de acuerdo. No contaba con la falta de arte ó de coquetería de Carolina, ni con la reserva del marqués.

—Qué es esto? se preguntaba al ver que hasta la amistad parecía haber desaparecido entre ellos. ¿habrá hecho mi hermano una tentativa inútil? ¿será su tristeza hija del temor ó del despecho?

El duque no insistió en penetrar la verdad y se consagró á conocer á fondo los asuntos financieros del marqués, cuya mezquindad era su obra, y de lo cual su hermano parecía no cuidarse. En efecto, el marqués apenas poseía lo suficiente para atender á su madre á la situación de su hermano y vivir él en una modesta situación.

El duque que había soportado con indolencia su

propia ruina y al perder sus amigos de locuras había ganado en la opinión del mundo, no podía ver con tranquilidad la ruina de su hermano y estudiaba el medio de hacerle dichoso. Ya quería lanzarse en brazos del amor, ya quería encender en su alma el fuego de la ambición, ya quería sugerirle la idea de un matrimonio ventajoso.

Este último partido era el sueño de la marquesa que hasta había confiado al duque que estaba en trato con la duquesa de Dunieres para unir al marqués á una huérfana rica, noble y bella que se aburría en un convento y se mostraba muy exigente respecto de las cualidades de su prometido. Si Urbano se prestaba, el negocio era posible, pero Urbano era el hombre menos á propósito para ver á una mujer con intención de agradarle.

—Tratad vos de convencerle, hijo mio; yo pierdo mi tiempo, dijo la marquesa.

El duque lo intentó y encontró á su hermano incierto, vacilante, sin decir que no, pero sin dar una contestación decisiva. La marquesa se impacientaba de esta variedad, y continuó en su nombre adelantando el negocio, tomando al duque por secretario, considerando el asunto demasiado grave para Carolina.

Gaston viendo que pasaban los meses y el matrimonio no avanzaba un paso, resolvio distraer al marqués con alguna aventura amorosa, y volvió á su tema de averiguar la causa de la frialdad visible de su hermano para con Carolina.

Le interrogó y sus respuestas le asombraron: jamás había intentado hacerla el amor. Era para él un caso de conciencia y aunque sentía por ella una misteriosa simpatía, se debía á su madre y á

su hijo, y se alejaba de la joven cuyo carácter noble y digno le hubiera rechazado además según él decía. Tantos escrupulos tan bien expresados, lograron engañar al duque, que exclamó:

—Me he engañado: le absorbe por completo la historia que escribe. Pues bien, por la historia le conquistaré.

Desde este dia el duque se preguntó en qué iba á pasar su tiempo durante seis meses que iba á durar su estancia en el campo. Cazar, leer, hablar con su madre y con su hermano, no satisfacía su imaginacion exaltada, y como de costumbre sus pensamientos se fijaron en Carolina como la única que podía animar aquel cuadro inerte.

—Como haré, exclamaba para interesárla después de haber dado á mi madre palabra de no ocuparme de ella? No hay mas que un medio: ser con ella solícito con apariencia de desinterés, gallante con aspecto franco y esto le inspirará una confianza real. Estaré amable, obsequioso, y como al cabo de algún tiempo estrañaría que no le diga ni una palabra de amor, me elevará de mi juramento y conquistaré al fin el corazón de esa muchacha que ni es cequeta ni insensible.

Estos pueriles pensamientos distraían al duque, cuyas locuras llevaban siempre el sello de la distinción. Desde que la idea de una nueva aventura penetró en su mente, sus horas deslizaban gratas, y tanta fué su habilidad, que Carolina tuvo la candidez de dejarse engañar por su fingida lealtad.

Viendo que él no la buscaba á solas, no le huía, y mientras él sin perderla de vista aprovechaba los momentos que la casualidad le ofrecía

nueva ley hipotecaria, á los fueros de Cataluña, Aragón, Navarra y Vizcaya, y á las publicaciones más notables sobre legislación comparada que han visto la luz pública dentro y fuera de España: por lo tanto la obra del Sr. Seoane, no solo ha satisfecho una necesidad que se experimentaba desde que las resoluciones del Supremo Tribunal formaban jurisprudencia, sino que comparando la nuestra con la de los demás países extranjeros ha prestado un gran servicio á la ciencia.

El vapor de guerra español *Nuestra Señora de Covadonga*, que entró en el puerto de Tenerife el 27 de agosto, dejó 125 pasajeros en aquella población y continuó su viaje, después de haberse surtido de víveres.

Se espera en el puerto de Cartagena al vapor *Ebro*, fletado por la administración militar y que debe conducir al parque de ingenieros de Cádiz, veinte esplanadas giratorias de costa que se están alistando en la maestranza de artillería de aquella plaza.

S. M. la Reina de España ha dirigido una carta autógrafa al rey de Portugal D. Pedro V. Créese que tiene por objeto darle las gracias por la gran cruz de la orden de la Torre y Espada que S. M. F. ha enviado á S. A. el príncipe de Asturias. El correspondiente del *Jornal do Porto* añade á esta noticia la de que el Sr. José da Costa Souza Pinto Basto ha sido agraciado por Su Majestad católica con la encomienda de Carlos III.

En Vich parece que se están construyendo en la actualidad tres edificios de nueva planta para establecer grandes fábricas de paños y otros tegidos.

Parce que por algunos catalanes se ha pedido permiso á la autoridad de Zaragoza para establecer en las próximas fiestas del Pilar grandes tiendas de campaña en las principales plazas, donde puedan albergarse por un precio módico de 300 á 400 personas.

Anteayer ha regresado á esta corte el Sr. D. Nicolás Malo, de su viaje á las provincias del antiguo reino de Valencia y del principado de Cataluña, habiendo fundado tres sociedades para la educación popular de la clase adulta en Alicante, Alcoy y Gerona, y dejado bastante adelantado los trabajos de otras dos en Lérida y Valencia, á cuyas capitales es de esperar sigan en breve las demás.

Las noticias mercantiles de Santander alcanzan al 17 y nos dicen que el mercado de harinas, continuaba con alguna firmeza, contribuyendo á este estado el aspecto de los mercados de Castilla; pero habiéndose pagado la libra á 20 rs. los tomadores no se prestan á la negociación porque no creen puede durar esta situación.

En Valladolid estaba regularmente concurrido de trigo el mercado el 19; pero á última hora bajó el precio á 50 de 51 1/2 á que se había abierto.

En Medina puede decirse que el tri-

go no tiene precio fijo. Los demás artículos siguen su curso.

La Discussion nos increpa porque dice hemos interpretado torcidamente su artículo titulado *política pesimista*, artículo por cierto bastante oscuro y ambiguo en sus frases. No replicaremos á *La Discussion*; es mas, la concederemos que el artículo en cuestión no daba la preferencia al general O'Donnell sobre el general Narváez. Pero nuestro colega democrático nos permitirá que reproduzcan unas palabras gráficas de otro de sus artículos, que no sabemos si también querrán decir lo contrario de lo que nosotros creemos. Dicen así:

«Desear que venga Narváez para que caiga O'Donnell, nos parece tan insensato como el acto de aquel que se ahorcó para vengarse de sus acreedores.»

A los periódicos piemonteses ha llegado al alma la dureza con que los franceses han rechazado á los piemonteses en la frontera pontificia, y sobre todo la frase: *Atrés, piemonteses!* con que se les intimó la retirada, y que irrita á los que solo quieren llamarse *italianos*.

Hay noticias de la costa occidental de África, del 3 de agosto. A esta fecha se hallaba en el Congo la fragata francesa *Danae*, á las órdenes de Bosse, jefe de la división naval francesa. La fragata había visitado sucesivamente los puntos del litoral, Sierra Leona, Monrovia, la costa del Marfil, la costa de Oro, el Dahomey, el Benín, Fernando Poo y Gabón. El comandante había tenido una entrevista con el rey Badon berano de Dahomey, y este príncipe se había comprometido á renunciar á las prácticas sanguinarias de sus predecesores que hacían matar anualmente á todos los presos de que no podían sacar ningún partido. El 15 debió salir la *Danae* del Congo para Gabón, en donde esperaría el vapor *Jenio*, que debe relevarla. El nuevo comandante, barón Didefot, que debe reemplazar á Bosse en el mando naval, debe salir de Brest en los últimos días de setiembre en la fragata *Juno*.

El gran ejército federal destinado á bajar el Mississippi, fuerte de 100,000 hombres y con una flota imponente se estaba organizando rápidamente en San Luis del Missouri bajo las órdenes del general Frenot, quien ha declarado libres á los esclavos de todos los insurgentes en distrito de su mando. Grupos de negros escapados estaban llegando continuamente á los campamentos federales.

Ayer fué objeto de toda clase de cálculos el resultado que tendrá para España y para nuestras cuestiones de Marruecos la venida de la embajada marroquí. Pero lo único que sobre este asunto puede dejarse por sentado y tenerse por absoluta verdad, es, según las noticias que llegan de la Granja, que nada hay acordado previamente;

que el gobierno, en el momento mismo que el imperio marroquí dejó de cumplir lo pactado, quedaron suspendidas nuestras relaciones con él, habiéndose, terminantemente prohibido á nuestro

encargado de negocios en Tánger, que entrase en clase alguna de negociaciones, que después de esto Muley el-Abbas es el que manifestó deseos de que se pusiese un buque á su disposición para venir á España con una misión especial y extraordinaria de su hermano el emperador; que el gobierno no sabe, ni necesita saber, si los ingleses han influido o no en el ánimo de los marroquies, de lo cual no se ha ocupado ni piensa ocuparse, toda vez que tiene el firme propósito de no admitir en este asunto la mediación de país alguno, ni siquiera la más insignificante de las indicaciones que tuvieran el carácter de consejo; y que el gobierno no dejará mal puestos ni los intereses ni el honor ni la dignidad de la nación.

No creemos que haya aun nada decidido sobre la abolición del derecho de entrada que hoy paga el papel extranjero. Este asunto se discutirá regularmente en los aranceles generales, y tratando de combinar la mayor libertad en la introducción con los grandes intereses que hoy representa la industria papelera en España.

El general Córdoba que había venido á tomar los baños de Santa Agueda, vuelve á Roma á desempeñar la dirección de los ferro-carriles romanos que tiene contratados el Sr. Salamanca.

Acaban de ser nombrados: segundo cabo de Valencia, el general Larrosa, comandante general de Gerona el brigadier Ceruti y de Tarragona el señor Morcillo.

Cuando el presidente Lincoln tomó posesión del gobierno de los Estados Unidos, los separatistas habían preparado tan bien las cosas que encontraron en todos los puertos del Norte por junio 4 pequeños buques de guerra con 25 cañones. Acaba de publicarse el estado de la marina que obedece al presidente Lincoln, y el resultado en tan pocos meses es sorprendente. Las diferentes escuadras de la Unión constan de 92 buques, de los cuales más de las dos terceras partes son de vapor. La escuadra del Atlántico y del golfo de México que se compone de 59, tiene 697 cañones y 9,212 hombres. De los buques espardidos por todos los mares y que van llegando de día en día, habían regresado á las últimas fechas 12 con 113 cañones. En construcción y próximos á lanzarse al agua hay más de 40, figurando entre ellos 8 corbetas de hélice de 1,400 toneladas. Al mismo tiempo el gobierno ha comprado de la marina mercante 78 buques, de los cuales 46 son vapores de 500 á 2,500 toneladas, y por último, tiene contratados para trasportes 10 vapores más.

No es cierto que haya estado acordado el nombramiento del Sr. Bermúdez de Castro para la embajada de Roma, como refiere *El Pensamiento Español*. Como el gobierno no ha pensado por el momento en dar un sucesor al señor marqués de Miraflores, y como se halla satisfecho del modo con que hoy ejerce sus funciones en Roma el Sr. Souza, no ha tenido que tomar

acuerdo ninguno para el nombramiento de embajador cerca de la Santa Sede.

La embajada marroquí no vendrá á esta corte por Alicante, como han dicho los despachos de Cádiz, ni por Córdoba y Sevilla, idea que *El Reino* atribuye equivocadamente al gobierno de S. M., sino por Valencia; y según los avisos oficiales, será del 23 al 26 cuando la fragata *Concepción* recibirá á su bordo en Tánger á Muley-Abbas y su comitiva. Decididamente la embajada se alojará en la antigua presidencia del Consejo, anteriormente inspección de milicias provinciales.

El 1.º de octubre presentará el arquitecto Sr. Jareño al señor ministro de Fomento, el proyecto y planos concretos del cuádruple edificio que para ministerio de Fomento, biblioteca nacional, academias sabias y museo nacional de pintura y escultura, ha decidido levantar el gobierno en el paseo de Recoletos de esta corte, junto á la nueva casa de moneda. Segun el proyecto que va á presentarse, la erección de tan notables y necesarios edificios costará de 29 á 30 millones de reales.

Las cartas de la Granja hablan de la posibilidad de que se nombran algunos senadores; pero no se dice todavía ni su número ni los nombres de los agraciados.

Ha sido nombrado capitán general de las islas Canarias el mariscal de campo D. Mariano Rebagliato, gobernador militar de Cádiz, y para este puesto el mariscal de campo, señor Paredes.

Las noticias que se tienen de Legrón dan la consoladora de que aun no ha muerto ninguno de los heridos en el hundimiento de la plaza de toros; no habiendo tampoco mas, que tres ó cuatro de gravedad.

Ayer se dijo que la corte vuelve á Madrid el 28. Nosotros sabemos que aun no se ha comunicado el día de la salida á ninguno de los dependientes de palacio.

Aneche marchó el capitán general D. Manuel de la Concha al real sitio de San Ildefonso.

S. M. el Rey parece que demostró á su paso por Alicante un vivo interés en la cuestión de surtir de aguas la ciudad, y llamó la atención del ministro de Fomento sobre tan vital asunto para aquel vecindario.

Al fin, después de tantas veces anunciado, parece que está principiando á ser un hecho el ensanche de Madrid. Con la llegada del inteligente ingeniero señor Castro, autor del proyecto aprobado por las Cortes, ha coincidido el trazado de las nuevas calles y plazas que hace ya unos días están verificando las brigadas de delineantes y peones, en la parte de la derecha de la Fuente Castellana hasta la carretera de Aragón. Dado este primer paso, tan deseado por el vecindario de Madrid y por los propietarios de los terrenos preparados al efecto.

Y á propósito del trayecto de Madrid á Villalba, sabemos que la compañía hace grandes esfuerzos para que muy pronto obtengan los viajeros las necesarias comodidades en la estación de Villalba que hasta ahora no han podido proporcionarse por hallarse en construcción todos aquellos vastos edificios. Recomendamos mucho á la empresa el que dicho resultado se haga sentir sin tardanza así en Villalba como en las demás estaciones, porque habiendo recorrido (según nuestras

comprendidos en la zona de ensanche, no es ya dudoso que trazadas y rotuladas las nuevas calles, numeradas las manzanas y colocadas las aceras, alumbrado, etc., en la próxima primavera comenzarán las edificaciones de aquel nuevo barrio, que ha de ser uno de los más importantes de la capital, por lo mismo que su situación reúne condiciones inmejorables.

Por despacho telegráfico se sabe que ayer el capitán general de Granada aprobó algunas sentencias de complicados en los sucesos de Loja y entre ellas las de dos paisanos condenados á doce años de presidio.

La sentencia formulada por el jurado de jueces de primera instancia en la denuncia de *El Contemporáneo* cuya vista se celebró anteayer, condena al editor responsable de aquel periódico al pago de la multa de 30,000 rs. y las costas del juicio.

Han regresado de su viaje al extranjero los señores duques de Tarancón, hijos de S. M. la Reina Doña María Cristina, y se encuentran ahora en Villa de Campa Sagrado, inmediata a Oviedo.

La comisión que se nombró en Reus para que entendiera en la construcción de una espada de honor y un álbum dedicados al señor marqués de los Casillejos, tiene ya en su poder ambos objetos, debiendo en breve venir á Madrid para entregarlos al ilustre general, hijo de aquel pueblo.

S. M. el rey en su regreso á San Ildefonso llegó anteayer á las cinco menos cuarto á la estación del camino del Norte, donde se habían adelantado á recibirle los ministros de Hacienda y de Fomento, los capitanes generales San Miguel y marqués del Duero, los generales directores de las armas, las autoridades civil y militar, el corregidor de Madrid y una comisión del ayuntamiento. En representación de la compañía del Norte, estaban los señores vicepresidente Olea, Fournier y Menédez de Vigo.

Poco antes de las cinco el tren real emprendió su marcha para Villalba donde arribó algunos minutos antes de las seis; y como allí tuviese la compañía preparado un *buffet*, S. M. se dirigió sentarse invitando á su acompañamiento á hacer lo propio hasta las seis y media hora en que el augusto viajero, el señor ministro de Fomento y demás comitiva continuaron su viaje á la Granja en los carruajes que ya estaban preparados al efecto.

Y á propósito del trayecto de Madrid á Villalba, sabemos que la compañía hace grandes esfuerzos para que muy pronto obtengan los viajeros las necesarias comodidades en la estación de Villalba que hasta ahora no han podido proporcionarse por hallarse en construcción todos aquellos vastos edificios. Recomendamos mucho á la empresa el que dicho resultado se haga sentir sin tardanza así en Villalba como en las demás estaciones, porque habiendo recorrido (según nuestras

para estar atento y fino con la joven, la dejaba discreto en su mas amplia libertad cuando la veía ocupada. Tanta fué su habilidad que Carolina escribió á su hermana:

«El duque ha cambiado favorablemente, o mas bien no ha merecido nunca las acusaciones que le dirigen. Es imposible que un hombre de tan buenas condiciones, tenga gusto de hacer de cada mujer una víctima: si el defecto de los jóvenes del dia consiste en comprometer á las mujeres, preciso es que haya muchas fáciles de comprometerse, pues que tantas victimas se atribuyen al duque. Yo no le veo ocupado de las mujeres, ni le oigo hablar mal de ninguna: por el contrario, elogia la virtud y afirma que la respeta. A mi parece apreciarime con sinceridad, y á pesar de todos sus defectos, hoy ni juega ni gasta, ni vive mas que para su familia. Habla con ingenio, canta con buen gusto, compone versos con arte, viste con elegancia, y aunque inclinado á cosas frivolas, da á las graves el valor que tienen y escucha á su hermano con inteligencia y respeto.

Este, el mismo espejo sin mancha, modelo de todas las virtudes; se ocupa de un gran trabajo histórico del que su hermano cuenta maravillas, y si la naturaleza no es ilógica le dará la facultad de expresar las ideas elevadas, los sentimientos nobles que le ha concedido. Yo siento por él un respeto profundo, y aunque hoy no me manifiesta el interés que me manifestaba en París, nunca olvidaré la prueba de amistad que me dió el dia en que su hermano estuvo á punto de faltarme.»

Como se ve Carolina advertía pero no estaba

resentida del cambio de conducta del marqués. El amor propio de la mujer significaba poco en ella.

Carolina, acostumbrada á querer y á ser querida no podía menos de enojarse aquella vida tranquila, fria y ceremoniosa. Para huir de su aburrimiento se refugia en la contemplación que la llevaba á la melancolia; melancolia, que no escapó á la observación del Duque. Al verla triste y pensativa creyó llegado el momento de manifestar que en su solicitud no entraba para nada el amor, recurso que se estrelló en la frialdad glacial de Carolina.

El duque pensaba arrastrarla á la impaciencia ó al deseo, sin conseguir sacarla de su tristeza y de su dulzura, lo que acababa por enternecerle á él y robarle su aplomo. Al cabo de un mes se dijo que era preciso apresurar el desenlace, lo que le parecía difícil porque Carolina era demasiado virtuosa para permitirle faltar á su palabra, y procediendo con violencia lo perdió todo.

Un dia, entrando en el cuarto de su madre esclamó:

—Me he estado entreteniendo en montar uno de los potros que hay en la granja. ¡Trota con una viveza, con una igualdad! Si esta señorita fuese aficionada á la equitación podría verlo.

—Lo soy en efecto, respondió Carolina; mi padre quisó que la aprendiera, y le obedecí sin pesar.

—Es decir que sois una excelente amazona?

—No, tengo aplomo y ligereza como todas las mujeres.

—Como todas las mujeres que montan bien,

porque en general todas quieren conducir los caballos y los hombres á galope, ¿no es verdad?

—Lo ignoro; no he tratado nunca de conducir á nadie.

—Trataréis algún dia?

—No es probable.

—Cierto, esclamó la marquesa, no quiere casarse, y en su situación hace muy bien.

—Es verdad, el matrimonio sin fortuna debe ser un infierno! dijo el duque, y miró fijamente á Carolina á ver qué efecto causaban en ella sus palabras.

La joven permaneció impasible. El duque queriendo penetrar mas y mas en su alma, añadió:

—Sí, debe ser un infierno á menos de abrigar una gran pasión, que presta heroísmo para sufrir todo.

Carolina continuó como indiferente á la cuestión, y la marquesa dijo:

—Teneis días, hijo mio, en que no habláis mas que tonterías; pareceis un niño.

—Lo soy, y procuraré serlo aun mucho tiempo.

—Hacéis mal: las niñezas á cierta edad lo matan todo, hasta el amor.

—Es esa vuestra opinión, señorita? esclamó el duque dirigiéndose á Carolina.

—No la tengo formada en ese asunto, replicó esta. Conozco poco de la vida aunque soy del país de vuestra señora madre. Yo he conocido la miseria y he sufrido tanto al verla pasar sobre lo que amaba!

—Todo es relativo: lo que es miseria para unos es opulencia para otros. No os consideráis vos dichosa con doce mil libras de renta?

—Si por cierto, replicó Carolina sin fijarse en que á eso ascendía la pension de su interlocutor.

—Pues bien, si alguno os ofreciera ese bienestar y un amor verdadero...

—No lo aceptaría: tengo cuatro niños que educar y ningun marido acepta esta carga.

—Es original! esclamó la marquesa riendo; habla de su pasado como una viuda.

Y aun no he hablado de la viuda. Con

noticias) sobre 37,000 viajeros la línea desde Madrid al Escorial en las seis semanas que lleva de explotación, indispensable es que se atienda muy especialmente este servicio.

El Sr. D. Nicolás de Cabanillas, director de *La Beneficosa*, ha concebido el patriótico pensamiento de abrir una suscripción nacional para que cada uno contribuya, según sus facultades, a los gastos que ocasionará la expedición que España emprende, no contra el pueblo mexicano, sino contra un puñado de bandoleros ó de intrigantes ambiciosos, que al grito de *mueran los gapuchines*, se entregan a los más sangrientos excesos contra nuestros hermanos residentes en aquella república.

El Sr. Cabanillas anuncia que pone para dicho objeto á disposición del público, sin retribución ninguna las cajas de *La Beneficosa*, en las que se recibirán las cantidades que se destinan á este patriótico objeto, suscribiéndose desde luego el iniciador del pensamiento por la cantidad de 2,000 rs. Nosotros sabemos particularmente que ayer se han acercado algunas personas a las oficinas de aquella sociedad de crédito a preguntar si se admitían ya cantidades para la suscripción.

Sobre las tres de la tarde del 9 del actual pasó por la casa-cuartel situada en la Granada, carretera de Barcelona, cogiendo como unos dos mil pasos de anchura, un espantoso huracán que arrastraba árboles enteros de grandes dimensiones tronchados con su misma fuerza. Aglomeráronse tan gran porción de ellos en la carretera, que la obstruyeron impidiendo enteramente el paso de los carruajes; y dícese que la detención de árboles y malezas en la ría, la produjo el haberse enredado aquellos y estos en los palos y alambres del teléfono. En la imposibilidad de dejar enteramente libre el paso, el capitán de la línea de guardias, pudo con trabajo lograr despejar la carretera para el paso de un solo carro, y de esta manera los muchos carruajes que se hallaban detenidos pudieron proseguir la marcha. El gobernador de Gerona ha dado las gracias mas expresivas al capitán mencionado y los dos guardias que le acompañaban, por el importante servicio que han prestado en obsequio del bien público.

A juzgar por lo que dicen sus amigos mas íntimos, los dos hombres mas notables con que contaban las oposiciones para la lucha parlamentaria, el duque de Valencia y el Sr. Ríos Rosas, aunque puedan combatir al gobierno rechazan la idea de acudir á coaliciones monstruosas solo por el placer de combatir al ministerio.

No es posible decir todavía qué solución tendrá la cuestión de los archivos napolitanos, pero seguimos abrigando la esperanza que ya manifestamos hace días de que esta cuestión no producirá un rompiimiento de relaciones entre las Cortes de Turín y Madrid.

Hoy 22 llegará á la Granja el señor ministro de la Gobernación.

Dice *El Constitucional* de anoche, que el campamento de la dehesa de los Carabancheles se empleará este año para instruir á las tropas en el servicio

de trinchera. Con este objeto se destinarán á él algunas compañías de ingenieros y dos batallones de infantería, que irán relevándose conforme vayan instruyéndose.

El Pueblo de anoche cuenta que un alemán llamado Shalk, que hace algunos meses surtió de cañones Armstrong al ejército español y piensa establecer una fábrica de fundición de acero en Trubia; suponiendo que un caballero inglés Mr. William Mackenzie habría suministrado datos á *El Pueblo* para escribir los artículos que este periódico publicó contra Shalk, diciendo que no tenía capital, ni crédito, ni conocimientos prácticos, hizo que una cierta Inés Reney le escribiera suplicándole una entrevista, y cuando estaba en ella, entró aquél en compañía de su cuñado y lanzándose ambos sobre Mackenzie, metiéronle después de una lucha larga y desesperada, una tolalla en la boca, y atándose las manos y rodeándose una cuerda al cuello solo le hicieron gracia de la vida, a condición de que firmase dos papeles, que Mr. Mackenzie tuvo que firmar, uno en que declara que él ha suministrado á una persona de esta corte los datos que sirvieron para los artículos de *El Pueblo*, y otro declarando calumniosas las noticias que sobre la conducta moral de Shalk, supone este mismo haber dado el Sr. Mackenzie á su esposa. *El Pueblo* refiere esta historia, de la que solo hacemos un ligero estrago, para que se tenga en cuenta en ocasión oportuna, si el Sr. Shalk intenta hacer valer dichos papeles.

Ha regresado a Madrid el Sr. D. Antonio Ferrer del Río, censor de teatros del reino, con cuyo motivo ha cesado en este cargo el Sr. D. Antonio Arnao que le desempeñaba interinamente.

La sección de guerra del Consejo de Estado, despachó ayer, la clasificación de aptitud de los 200 capitanes mas antiguos del arma de infantería.

Ha llegado á esta corte el señor general Marchesi, con el coronel Colarey y ayudante Farsari, de regreso de la honrosa misión que se le confirió cerca del emperador de los franceses.

Han llegado á esta corte, los conocidos artistas cantantes señores Cerdita y Hiruela, por haber terminado con los compromisos que tenían contraídos en provincias.

Se trata en Santander de llevar á cabo las obras necesarias para conducir aguas potables, á fin de surtir con abundancia la población.

Parece que está ya formado el proyecto para elevar la fuerza de la Guardia civil á 15,000 hombres; pero el aumento que se propone se hará paulatinamente.

El 16 se verificó en Cuenca el acto solemne de abrir el curso académico de aquel instituto. El gobernador civil lo presidió, teniendo á su derecha al señor obispo de la diócesis, y á su iz-

quierda al Sr. D. Fermín Caballero.

Después del acto la escogida concurrencia que asistió á él se espació por todo el local para examinar sus buenas condiciones y el buen gusto que ha habido en su arreglo y distribución. Sabido es que hace poco tiempo se instaló aquél establecimiento de instrucción en el nuevo local que hoy ocupa.

En una carta de Nápoles que recibió ayer *La Esperanza*, se habla ya del desembarco de Borges en la provincia de Tarento acompañado de muchos españoles. El correspondiente añade que los españoles desembarcados habían dado ya mas de un susto á los piamonteses.

El Precursor de Palermo dice el dia 8: «Ayer, aniversario de la entrada de Garibaldi en Nápoles, todo ha pasado aquí muy silenciosamente. En otro tiempo hubiera sido un día de gloria, pero hoy es un día de luto. La ciudad se parece á un sepulcro al que sirve de epitafio la proclama del lugarteniente de Víctor Manuel.»

La Esperanza censura el abuso de trabajar en los días festivos, y exhorta al gobierno á que ponga el debido remedio.

Ayer tomó posesión de la plaza de auditor supernumerario del tribunal de la Rota, el Ilmo. Sr. D. Manuel de Obeso, vicario eclesiástico que era de Madrid. Al mismo tiempo, tomó también posesión de la otra plaza de auditor el Ilmo. Sr. D. Francisco Esteban, confesor del señor infante don Sebastián.

Algunos periódicos ingleses dicen que esto equivale á una disolución de la unión aduanera de Alemania.

Paris 21. La obstinación de Sajonia no será por más tiempo obstáculo para que se firme pronto el tratado franco-prusiano, concluido con los Estados de la Confederación que se han decidido a aceptarlo.

Paris 20. Los periodistas ingleses dicen que esto equivale á una disolución de la unión aduanera de Alemania.

Paris 20. Se asegura que el rey de los Países Bajos irá á Compiegne el 15 de octubre.

Paris 20. La comisión europea salió de Beyrouth para Deir-el-Kamar, donde continuará resolviendo la cuestión de las indemnizaciones debidas á los cristianos.

Dicen de Ragusa, que los principales albaneses se han decidido por la neutralidad en la lucha entre turcos y montenegrinos, dejando en libertad de hacerlo á los albaneses que quieran entrar al servicio del ejército otomano.

El Constitutionel desmiente la noticia de que el gobierno de Washington ha autorizado á sus agentes en Europa para engañar oficiales de diferentes naciones á fin de que vayan á servir á aquel gobierno.

Paris 21. El 3 anterior español, á 00 00; el 3 esterior á 48 34; la diferida, á 42 00 y la amortizable, á 00 00; el 3 francés, á 69-20, y el 4 12 á 96-20.

Londres 21. Los consolidados quedaban de 93 58 á 34.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

COTIZACION OFICIAL.

Cambios Observados

3 cons. al contado... 49 25 operaciones

1d. á fin de mes... 00-09

3 díl. al contado... 42-70

1d. á fin del mes... 42-70

Amort. de prim... 00-00

1d. de segunda... 45-78

Personal... 21-70

De abril de 4000... 97-00

Idem de 2,000... 97-50

De junio de 2,000... 96-50

De agosto de 2,000... 93-00

Carreteras y... 96-00

De julio de 2,000... 96-00

Obras públicas... 95-50

Canal de Isabel II... 109-00

Oblig. del Estado... 92-00

Banco de España... 204-00

— — — — —

Con 75 duros.

20.924 22.516 28.901 9.833 16.761

17.507 18.220 20.184 16.454 3.195

29.772 29.797 8.624 6.097 18.811

28.257 24.135 28.368 10.606 14.070

6.135 6.855 527 22.555 23.449

2.266 6.068 12.766 11.150 13.249

15.956 13.359 8.278 24.486 19.992

5.783 8.927 18.589 21.995 16.309

529 165 25.182 5.553 19.371

23.365 16.220 26.743 2.349 2.675

11.456 1.409 2.961 29.025 28.258

8.705 2.003 18.559 10.250 12.507

4.675 24.777 16.128 27.099 17.874 25.256

13.802 19.072 23.974 26.164 16.651

19.964 8.325 14.435 17.611 3.046

4.630 27.965 6.720 20.613 18.795

15.219 7.347 29.522 9.928 407

20.074 8.770 3.097 20.877 12.366

25.807 29.986 25.659 20.781 16.570

25.293 18.057 12.853 1.618 7.343

28.334 15.271 11.521 28.930 20.551

16.123 22.895 15.271 11.521 28.930

17.194 7.016 6.629 18.379 11.813

8.263 15.357 11.811 15.988 11.228

5.369 23.909 19.538 27.156 4.440 406

28.558 13.175 28.104 24.354 14.719

21.973 3.020 1.469 27.358 10.367

23.364 7.215 11.760 16.235 24.351

11.651 16.396 13.075 16.291 27.818

24.070 7.950 28.802 6.669 29.038

9.772 18.352 3.485 15.790 20.277

17.181 15.143 17.609 23.503 26.298

351 22.379 28.855 13.175 28.104

21.973 3.020 1.469 27.358 10.367

23.790 7.215 11.760 16.235 24.351

11.651 16.396 13.075 16.291 27.818

24.070 7.950 28.802 6.669 29.038

9.772 18.352 3.485 15.790 20.277

17.181 15.143 17.609 23.503 26.298

351 22.379 28.855 13.175 28.104

21.973 3.020 1.469 27.358 10.367

23.790 7.215 11.760 16.235 24.351

11.651 16.396 13.075 16.291 27.818

24.070 7.950 28.802 6.669 29.038

9.772 18.352 3.485 15.790 20.277

17.181 15.143 17.609 23.503 26.298

351 22.379 28.855 13.175 28.104

21.973 3.020 1.469 27.358 10.367

NOTICIAS.

Santos de hoy. — San Mauricio, obispo y mártir.

Gültos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Don Juan de Alarcón, donde continúa la novena que anualmente consagra a Nuestra Señora de las Mercedes su archicofradía. A las diez habrá misa mayor con sermones que predicará D. Eugenio Palafax, por la tarde a las cinco comenzarán los ejercicios y predicará D. Miguel Sánchez. — También continúa la novena a Nuestra Señora de las Mercedes en San Luis. — En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, plaza de Antón Martín, dió ayer principio una solemne novena a su Divino Titular. — Todos los días a las 10 1/2 habrá misa mayor con sermon; por la tarde a las cinco, se rezará la estación y letanía al Santísimo Sacramento y la Santísima Virgen; después del sermón, la novena, gozos y el Santo Dios, terminando con el Alabado para la bendición del Santísimo que estará de manifiesto; hoy serán oradores en la misa el Lic. D. Pedro Regalado Ruiz y en los ejercicios el Dr. D. Ambrosio de los Infantes. — Se celebrarán solemnes funciones a María Santísima de los Dolores, y predicarán en la misa mayor en el Oratorio del Olivar D. Carlos Díaz Guijarro, en las Arrepentidas D. Juan García, en Santiago D. Miguel Tortosa, en San Ginés D. Castor Compañía, y en las Escuelas Pías de San Fernando el Padre Félix Torres por la mañana y el señor Infantes por la tarde. — Se celebra la fiesta principal y termina la novena de Nuestra Señora de la Soledad, en Lerato, predicando en la misa solemne el P. Bonifacio Peña y en los ejercicios de la tarde D. Juan Abdon. — También termina la novena de la Virgen del Henar en Santa Catalina de los Donados y el sacerdote de Nuestra Señora de los Dolores en las monjas del Sacramento. — Visita de la corte de María: Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés, 6 de la Piedad en San Millán.

Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada: Barcelona, Barbastro y Toledo. — Jefe de dia: Señor comandante capitán del quinto Artilería Montado, D. Mariano Huertas. — Visita de hospital: Galicia, noveno capitán. — Reconocimiento de prisioneros: Numancia, se lo capitán. — El general gobernador, Serrano del Castillo.

Correspondencia de la capital. — El dia 18 se prendió fuego á un a caldero de barni que estaba preparando un operario en la fábrica del paseo de los Melancólicos y habiendo querido apagar el incendio se le prendieron los vestidos y quedó gravemente quemado el infeliz. Administráronsele en la casa de socorro los auxilios espirituales y facultativos, y después fué trasladado al hospital general. El mismo dia por la noche fué sorprendida por el inspector de la Aduana una casa de juego en la calle de Alcalá, habiendo sido multada en 3,000 rs. — El 19 á las doce de la noche fueron conducidos á la cárcel de Villa los sujetos. La causa ha sido porque el uno de ellos tuvo la audacia de engañar al otro, exigiéndole una recomendación de crédito para hacer efectiva una letra de 10,000 rs. en una casa de comercio en la ciudad de Valencia. Habiéndose hecho el cobro de la letra, y entregada á su examen, esta resultó ser falsa. Sabedor el dueño de la casa de comercio de que el falsificador se encontraba en Madrid, se dirigió á esta corte, y puso el hecho en conocimiento del señor gobernador, quien instantáneamente ordenó á los inspectores de vigilancia el descubrimiento y captura de los falsificadores, que fueron habidos y entregados á los tribunales. El mismo dia se llevó al Saladero un sugeto reclamado por el juzgado de Maravillas por autor de varios robos, habiendo logrado su captura la Guardia civil veterana del puesto de Pavia. — Ayer fueron sorprendidos por el inspector de la Aduana otras cuatro casas de juego en las calles de Alcalá, Carrera de San Gerónimo, Plaza de los Carmenes y Negros, habiendo sido multadas en 4,000, 3,000, 4,700 y 1,200 rs. respectivamente.

España de fieras. — Ha llegado á esta corte, procedente de Valencia, el italiano Sr. Mazzarin, que piensa esperar al público la colección de fieras que le acompaña, entre las cuales es notable una hermosa gueira.

ANUNCIOS.

UNA JOVEN DESEA SERVIR de ama de cría. En la calle de las Minas, núm. 22, pertenece, darán razón.

ALMONEDA. — POR AUSEÑA. — Aunque los dueños se hace almoneda de todos los muebles en la calle del Arenal, número 26, cuarto tercero de la derecha, habiendo entre otros de lujo un piano picolo de Herard, que apenas se ha usado.

Horas, todos los días de diez á cuatro de la tarde.

A LOS FORASTEROS. — (Que vienen las ferias). — Les es indispensable el MANUAL DE TEATROS Y ESPECTACULOS DE MADRID, con el que podrán acertadamente elegir la localidad que más convenga á cada uno.

Se vende 6 rs. en la librería de Moro, Puerta del Sol, Litografía de Lahoz, Arenal, 28; Paseo del Iris, y en la contaduría del teatro de la Zarzuela. A provincias se remite franco por 7 rs. á correo vuelto. — (21 y 28).

ORGANO ESPRESIVO, MUY BUENO, de once registros; se vende en 2,500 rs. Se le puede ver de diez á doce, calle de las Tres Cruces, núm. 8, principal izquierda. — (21, 22 y 23).

QUINTA Y ULTIMA EXPOSICIÓN del magnífico y grandioso CICLORAMA, situado en el paseo de Recoletos, al lado del palacio del Sr. Salamanca, que tanto ha llamado la atención al público de Madrid.

Debiendo marchar dentro de breves días el Sr. Carti, director y propietario del CICLORAMA, que se halla establecido en el paseo de Recoletos, ha dispuesto antes de abandonar esta corte ofrecer al público en general una muestra de aprecio y reconocimiento. Todas cuantas personas visiten la Exposición desde hoy 21 de setiembre tendrán opción á un

GRAN REGALO.

el cual consistirá en un magnífico retrato de los siguientes personajes, pudiendo elegir cada concurrente el que mas le plazca: Napoleon III, La emperatriz Eugenia, Victor Manuel, El Príncipe imperial y Garibaldi. Dichos retratos están perfectamente estampados al relieve en cartulina y acaban de llegar de Paris hace pocos días.

HORAS DE ENTRADA. — Desde las 9 de la mañana á las 9 de la noche.

Paseos 2 rs. — Niños y soldados sin graduación 1 real.

NOTA. — Solo tendrá opción al retrato las personas que abonen por la entrada 2 reales.

REGALO. — SE REGALA UN Puntero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de cartón, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, lacre, plumas, obles, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, y una fajilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo. — (0 0 0 0 0 0).

SASTRE ZURCIDOR. — HACE Y reforma toda clase de prendas, en especial pantalones y volturas de gabanes a precios económicos, y toma a cuenta ropas usadas. — Jardines, 7, 3. — (00, 20, 21.)

CONSEJO DE LA PLAZA. — Servicio para hoy. — Parada: Barcelona, Barbastro y Toledo. — Jefe de dia: Señor comandante capitán del quinto Artilería Montado, D. Mariano Huertas.

Visita de hospital: Galicia, noveno capitán. — Reconocimiento de prisioneros: Numancia, se lo capitán. — El general gobernador, Serrano del Castillo.

Correspondencia de la capital. — El dia 18 se prendió fuego á un a caldero de barni que estaba preparando un operario en la fábrica del paseo de los Melancólicos y habiendo querido apagar el incendio se le prendieron los vestidos y quedó gravemente quemado el infeliz. Administráronsele en la casa de socorro los auxilios espirituales y facultativos, y después fué trasladado al hospital general. El mismo dia por la noche fué sorprendida por el inspector de la Aduana una casa de juego en la calle de Alcalá, habiendo sido multada en 3,000 rs. — El 19 á las doce de la noche fueron conducidos á la cárcel de Villa los sujetos. La causa ha sido porque el uno de ellos tuvo la audacia de engañar al otro, exigiéndole una recomendación de crédito para hacer efectiva una letra de 10,000 rs. en una casa de comercio en la ciudad de Valencia. Habiéndose hecho el cobro de la letra, y entregada á su examen, esta resultó ser falsa. Sabedor el dueño de la casa de comercio de que el falsificador se encontraba en Madrid, se dirigió á esta corte, y puso el hecho en conocimiento del señor gobernador, quien instantáneamente ordenó á los inspectores de vigilancia el descubrimiento y captura de los falsificadores, que fueron habidos y entregados á los tribunales. El mismo dia se llevó al Saladero un sugeto reclamado por el juzgado de Maravillas por autor de varios robos, habiendo logrado su captura la Guardia civil veterana del puesto de Pavia. — Ayer fueron sorprendidos por el inspector de la Aduana otras cuatro casas de juego en las calles de Alcalá, Carrera de San Gerónimo, Plaza de los Carmenes y Negros, habiendo sido multadas en 4,000, 3,000, 4,700 y 1,200 rs. respectivamente.

España de fieras. — Ha llegado á esta corte, procedente de Valencia, el italiano Sr. Mazzarin, que piensa esperar al público la colección de fieras que le acompaña, entre las cuales es notable una hermosa gueira.

ANUNCIOS.

UNA JOVEN DESEA SERVIR de ama de cría. En la calle de las Minas, núm. 22, pertenece, darán razón.

ALMONEDA. — POR AUSEÑA. — Aunque los dueños se hace almoneda de todos los muebles en la calle del Arenal, número 26, cuarto tercero de la derecha, habiendo entre otros de lujo un piano picolo de Herard, que apenas se ha usado.

Horas, todos los días de diez á cuatro de la tarde.

A LOS FORASTEROS. — (Que vienen las ferias). — Les es indispensable el MANUAL DE TEATROS Y ESPECTACULOS DE MADRID, con el que podrán acertadamente elegir la localidad que más convenga á cada uno.

Se vende 6 rs. en la librería de Moro, Puerta del Sol, Litografía de Lahoz, Arenal, 28; Paseo del Iris, y en la contaduría del teatro de la Zarzuela. A provincias se remite franco por 7 rs. á correo vuelto. — (21 y 28).

CAJA DE SEGUROS

SEGURIDAD MUTUA DE QUINTAS.

SUSCRIPCION PARA EL PROXIMO SORTEO.

ANTICIPOS A LOS SUSCRIPTORES.

Todos los jóvenes comprendidos en el alzamiento para el próximo sorteo, pueden suscribirse al Seguro Mutuo de Quintas pagando cada uno lo que pueda ó lo que quiera á su voluntad, pero aquellos que paguen la suma de 5,680 rs. tienen derecho á percibir en el acto la cantidad de ochenta mil reales que la ley exige para redimirse del servicio, si les toca la suerte de soldado en el ejército activo ó en la reserva, ya sea en la primera edad ó en las sucesivas, mientras la responsabilidad dura. Para que la suscripción produzca efecto, debe quedar formalizada antes del dia en que se verifica el sorteo en el pueblo ó distrito a que los asegurados pertenezcan.

Se suscribe en Madrid en las oficinas de la Dirección, calle de Santa Teresa, núm. 8, y en provincias en casa de los representantes de la empresa, ó directamente enviando letra del importe. En los mismos puntos se dan gratis los prospectos y cuantas explicaciones se soliciten. Las cartas se dirigen á don Francisco de P. Mellado, director y fundador de la CAJA DE SEGUROS. — (Viero).

VAPORES ESPAÑOLES.

ENTRE SANTANDER Y LA HABANA.

La muy rápida fragata vapor-correo, LA CUBANA, de porte de 2,500 toneladas y 360 caballos, saldrá directamente de Santander para la Habana, al mando de su acreditado capitán Larrazabal, el 30 del corriente mes.

Admite un resto de carga y pasajeros, á los que ofrece excelentes comodidades en sus nuevas, espaciosas y elegantes cámaras, con el primerado trato de costumbre.

La despacha su armader en Santander, D. A. de Gessler, Muelle, 2.

PRECIOS DE PASAJE.

En primera cámara... 140 pesos.

En sellado... 145 pesos. | Inclusa manutención.

LA NACIONAL.

COMPAGNIA GENERAL ESPAÑOLA

SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

La compañía está autorizada de real orden, en virtud de los favorables informes de corporaciones respectivas.

Una fianza en efectivo, depositada en las cajas del Estado, garantiza la buena administración de la compañía.

Entre la variedad de las combinaciones de la compañía, puede hacer la suscripción de modo que en ningún caso, ni aunque el asegurado muera, se pierda el capital impuesto ni los beneficios correspondientes.

CONSEJO DE ADMINISTRACION. — Exmo. señor conde de Yumur, ex-ministro y senador del Reino, vice-presidente. — Exmo. señor duque de Veragua, senador del reino. — Sr. D. Leon Garcia Villarreal, prior del Tribunal de Comercio de Madrid. — Exmo. señor D. Alejandro Olivan, ex-ministro y senador del Reino. — Señor D. Miguel Tenorio, reyente de Audiencia jubilado. — Ilustrísimo señor D. Pedro Felipe Monlau, del Consejo de Sanidad del Reino. — Señor D. Mariano Carderera, inspector general de primera enseñanza. — Excelentísimo señor D. Andrés de Arango, propietario. — Señor D. Antonio Baquer de Retamosa, capitalista. — Ilustrísimo señor de Ripalda, del Consejo de Agricultura, Industria y Comercio. — Señor D. José de Fuentes, brigadier, diputado a Cortes y gentil-hombre. — Señor D. Francisco Coello y Quesada, autor el Atlas de España, secretario.

Delegado régio... Sr. D. Manuel Ortiz de Pineda.

Director General... Sr. D. José Cert y Claur.

Banquier... El Banco de España.

En la dirección general establecida en Madrid, calle del Prado, 19, y en casa de sus representantes en las provincias y en Ultramar, se admiten suscripciones y se dan gratis prospectos y cuantas explicaciones se pidan, de palabra ó por escrito. En Madrid tiene la dirección agentes especiales, que pasarán con un simple aviso, á las casas en que quieran inscribirse.

MONTEPIO UNIVERSAL.

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

SITUACION DE LA

COMPAÑIA EN 31 DE AGOSTO DE 1861.

Número de Imponentes... 53,308

Capital suscrito... Rs. 284,986,115

Títulos comprados... 125,000,000

La cobranza de los derechos de administración se verifica en plazos de 1 per

100, ó al contado, con la rebaña

de 12 por 100.

El Montepio Universal, aunque no cuenta mas que cuatro años de existencia, es ya conocido del público lo bastante

para que pueda creerse exento de seguir la costumbre admitida de enumerar las ventajas generales y especiales que

sus estatutos ofrecen a los imponentes.

Todo el que desee ingresar en cualquiera de las asociaciones que comprende, harálo en la Dirección general de Ma-

drid, calle de la Magdalena, 2, ó en las oficinas de sus representantes en provincias, así como en los prospectos que

facilitan á quien los pide los datos, aclaraciones y detalles que necesita para ilustrar su opinión en la materia.

Desde primero de enero de 1861, se admite imposiciones para la NUEVA ASOCIACION DE

SEGUROS DE CUOTA Y PLAZO FIJOS.

APLICABLES A LA

REDENGION DIL SERVICIO MILITAR,

en la cual pueden ingresar todos los jóvenes que cumplan la edad de 20 años desde 1º de mayo de 1863 en adelante.

Las bases especiales de estos Seguros están detalladamente en el Prospecto núm. 2.

DELEGADO DEL GOBIERNO. — SR. D. JOAQUIN MALDONADO MACANAZ.

JUNTA DE INTERVENTION.

Excmo. Sr. Marqués de San Felices, presidente.

Excmo. Sr. Juan Brúmen, vicepresidente.

Excmo. Sr. Conde de Sanafe.

Excmo. Sr. Conde de Moctezuma.

Excmo. Sr. Conde de Ponar.

Excmo. Sr. Manuel Lloriente.

Excmo. Sr. Fausto Miranda.

Excmo. Sr. D. Joaquín de Barroeta Aldamar.

Director general... Excmo. Sr. Duque de Rivas, grande de España.

Subdirector general... Excmo. Sr. Marqués de San José.

Secretario general... Excmo. Sr. D. Vicente Martínez Alonso.

Abogado consultor... Excmo. Sr. Laureano Figuerola.